

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cadiz, almes, Ptas. 1.50  
Provincias, trimestre . 5.00  
Numero del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## LAS MAYORIAS

Las escuelas democráticas ensalzan y elevan hasta las nubes la ley de las mayorías.

Dicen que lo que piensan los más es lo que debe aceptarse, porque de esta manera sería como en el mundo reinaría la más absoluta y completa felicidad.

Todas las doctrinas llevadas a la exageración, caen en los más lamentables extravíos y no escapa en manera alguna a esa ley general de las mayorías.

En efecto; si estas rigieran en la vida teniendo fuera de ley, veríamos triunfante la ignorancia en infinidad de casos.

Por ejemplo, la superstición más vil, más ignorante la vemos a veces extendida en infinitos pueblos y el hombre que la rechaza, porque su ilustración se lo prohíbe, se le vé menospreciado y hasta perseguido.

Por la ley de las mayorías en el terreno científico, creeríamos que el sol giraba en torno de la tierra: así lo entiende la mayor parte de la gente y al entenderse esto no se dejaría de sostener un disparate.

Y si del terreno científico, pasamos al moral, nos encontramos que también la ley de las mayorías sostiene absurdos enormes y perjudiciales; creencias reñidas con el sentido común y con la seriedad, base de todas esas leyendas en las que todo lo inverosímil y todo lo disparatado encuentra asiento.

Si las mayorías de los buenos; de los ilustrados; de los que valen, fueran las que imperasen, desde luego podrían aceptarse sin ningún género de dudas; pero no es así por desgracia, ni esto es lo que en la vida práctica se aprecia.

Las mayorías tienen que ser las mejores para que sus decisiones tengan el valor de leyes y todos las acepten y las estimen.

Esta es la verdad que debe imponerse: la de la ilustración y la de la virtud.

## El conflicto europeo

### Las subsistencias en París

París 10.

La Comisión, constituido bajo la presidencia de M. Monserrat, comisario especial de los mercados de París, ha fijado la lista de los precios máximos a que los comerciantes al detall han de vender los víveres.

He aquí esta lista:  
Carne de buey, el kilo de pierna y solomillo, a 2,60.

Paletilla, a 2,20.

Babilla y costilla, a 2.

Carne de pescuezo, a 1,80.

Carrillada, a 0,70.

Carne de ternera, espaldilla, a 2,60.

La demás, a 2,20.

Kilo de carne de cordero francés, a 2,60, y la de cordero americano, a 2,40.

Carne salada de cerdo, a 2,80, y fresca, a 3.

Un pollo, 4 francos.

Pollos vivos, a 4 francos.

Muertos y conservados en frigoríficos, a 3.

Las gallinas vivas, a 3,40, y las muertas, a 3.

Los patos vivos, a 2,50.

Los gansos, a 2.

Los conejos muertos, a 2 francos, y los vivos, a 1,40.

Conejos en conserva, a 2,25.

Pichones, de 1,25 a 2.

El pescado existe en abundancia y se vende a bajo precio.

A partir de mañana se lanzará al mercado una gran partida de arroz.

El «stock» de ostras asciende aproximadamente a 3.000.000 de kilos, y se venden a razón de 30.000 kilos diarios, y al precio de 0,75 el kilo.

El precio máximo de la manteca se ha fijado en 4 francos el kilo, y se rebajará probablemente dentro de pocos días.

Las cebollas, puerros, zanahorias y nabos se venden a 0,30 el paquete, y las patatas se venderán desde mañana a 25 francos los 100 kilos.

### La cuestión de la leche

A fin de facilitar a las familias que tengan niños, enfermos ó ancianos el medio de proveerse de leche, se ha organizado un servicio especial.

En las Alcaldías de París y del departamento del Sena serán facilitados bonos a todo el que conste que en la casa hay niños, enfermos ó ancianos.

Al día siguiente del en que se solicitó el bono se remitirá al solicitante una ficha en la que se expresará la cantidad de leche que le será expendida, el precio y el sitio donde deberá ir a adquirirla.

En las puertas de las Alcaldías se ha puesto una lista de los proveedores donde con estos bonos se expende leche.

### Guardia cívico-militar

En cuanto se anunció la constitución de un Cuerpo militar-civil en París, comenzaron a llegar a la Prefectura gran número de adhesiones; pero parece que el Gobierno ha decidido aplazar la realización de este proyecto.

Los inscritos marítimos destinados a la guarnición de la capital, se ha dispuesto que deberán proporcionarse, al menos por el momento, los elementos necesarios para organizar un Cuerpo encargado de cooperar en el mantenimiento de la seguridad pública.

### Servicios sanitarios

Se ha dispuesto que desde el día 11, a las tres de la tarde, se abra en la Secretaría de la Facultad de Medicina de París un registro, en el cual deberán inscribirse los estudiantes de Medicina de ambos sexos, franceses y extranjeros, que no se han inscrito, ni tienen obligaciones militares, ni actualmente empleo en hospitales ó en ambulancias.

Del resultado de este registro será dado conocimiento al servicio de Sanidad del ministerio de la Guerra, por si de un momento a otro pudiera estimarse necesario reclutar a los inscritos para su destino en ambulancias existentes ó que se creasen en París, en los alrededores ó en algún departamento.

### Los exploradores

Los exploradores de Francia, conforme a las instrucciones enviadas a todas las comisiones del Comité y de la Asociación, se han puesto a la disposición de las autoridades civiles y militares.

Gran número de «boy-scouts» son utilizados como peatones ó prestan servicio de estafetas en las Municipalidades y Comisarias departamentales, y otros han solicitado puesto para socorrer a los heridos y prestar servicios análogos.

### Aspecto de las calles

París, 11.

Es raro ver en las calles coches de alquiler y automóviles.

Cada cual se sirve del medio de locomoción de que puede disponer, aunque se dan muchos casos de no poder disponer de ninguno.

Abundan las bicicletas, utilizadas para los avisos y para la conducción de provisiones.

La mayor parte de dichas máquinas

son guiadas por mujeres, que circulan sin temor ninguno por las calles y avenidas casi desiertas.

### Un telegrama de «Le Matin»

París, 11.

«Le Matin» de hoy dice lo siguiente: «Es imposible tener noticias directas de Alemania».

Hemos rogado a nuestros corresponsales de diversos países extranjeros, que están en comunicación con el territorio alemán, que nos telegrafien las noticias que sepan, y a juzgar por sus contestaciones, el Gobierno alemán engaña a su pueblo.

He aquí, entre otros, un telegrama que nos envía nuestro corresponsal en Stokolmo:

«Dicen de Berlín, que en estos últimos días, las ciudades de Kibarty, Kalise y Czestochowa, han sido tomadas por las tropas alemanas, y que dos divisiones de Caballería rusa que intentaron franquear la frontera, entre Lauternburso y Soldau, fueron rechazadas, y una de sus brigadas destruida completamente».

Según informaciones del mismo conducto, los acorazados alemanes han bombardeado y destruido algunas plazas fortificadas de la costa argelina.

Por último, un ayudante del Kaiser ha comunicado a Berlín, que los fuertes de Lieja han sido tomados por los alemanes y que el generalísimo von Emmins ha sido condecorado por este hecho.»

## El conflicto europeo y la Cámara de Comercio

Cumpliendo acuerdo adoptado en la reunión celebrada anteayer por la Cámara oficial de Comercio, se ha enviado el siguiente telegrama, al Jefe del Gobierno, que sintetiza los asuntos tratados en tan importante acto.

Dice así:  
«Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.—Madrid.

«Eta Cámara Oficial Comercio reunión extraordinaria asistencia numerosa elementos mercantiles representación fuerzas vivas localidad acordó facilitar Gobierno acertadas medidas relación actuales circunstancias formulando ante vuestro para cooperar sostenimiento normalidad económica siguientes peticiones.

Que se permit con urgencia Banco negociar papel sobre Inglaterra ampliando después si es necesario y ha lugar la concesión a otros países.

Clausura Bolsas hasta normalidad situación evitando depreciación valores nacionales.

Que Gobierno conceda autorización especial cada caso igual dispuesto en Vigo para suministro carbón aprovisionamiento buques extranjeros lleguen Cádiz.

Cumplimiento riguroso saludables medidas ordenadas vuestro evitación subida precios subsistencias llegando caso necesidad apertura arancel.

Felicitar Excmo. Ministro de Estado por conseguir Inglaterra permita exportación España carbones Cardiff.

Adopción de medidas contra alza precio carbónes nacionales perjuicio industrias.

Respetuosamente ofrécele Cámara su más decidido y patriótico concurso encareciendo resolución favorable a peticiones formuladas.—Joré Vilchez Chell, presidente.»

**Urberuaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).**—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

## NOTICIAS VARIAS

### Corridas de toros

Por este Gobierno civil han sido autorizadas las siguientes corridas de toros que se celebrarán en Sanlúcar de Barrameda.

Domingo 16 de Agosto, estoquearán, Lagartijillo, Manuel Torres Bombita y Pacomio Peribáñez.

Ganado de Surga.  
Día 23 del mismo mes; matadores, Martín Vázquez y Posadas.

Ganado de don Gregorio Campos.  
Día 30 de igual mes, «Alcalareño y «Saleri II».

Ganado de Miura.  
En las dos primeras corridas los precios serán.

Sombra 5 ptas. y sol 2 50 ptas. y en la tercera 3 50 ptas. sombra y 1 75 pesetas sol

El señor gobernador civil ha negado la autorización para correr toros de prueba en ninguno de los días de la corrida.

### Visitas

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores:

D. José Luis Rodríguez Guerra, cónsul de Chile, señor conde de Casa Segovia; gobernador civil de Tarragona, don José Luis Gay, general de Brigada; don Ignacio Bilbao, ingeniero, Director de la contrata de las obras de este puerto y don Guillermo Summers, inspector de la Junta de Emigración.

### Géneros abandonados

La Administración de Aduanas de esta provincia, anuncia para el día 25 del actual la venta en pública subasta, de los géneros abandonados cuyos expedientes están señalados con los números 57 y 58.

### Linfa vacuna

El Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII, remite a esta Inspección provincial de Sanidad, 25 viales, que contienen linfas vacunas.

### A Ceuta ó Tetuán

El Sr. Gobernador militar comunica al civil haber recibido instrucciones relacionadas con el telegrama del excelentísimo Sr. Capitán General, sobre los prófugos que se repatrien ó sean aprehendidos en las presentes circunstancias disponiéndose el envío a Ceuta ó Tetuán a disposición del Excmo. Sr. Comandante en jefe del Ejército de África para el destino a cuerpo de dichos individuos.

### Auxiliar

Por el Arriendo de Contribuciones ha sido nombrado auxiliar de la Recaudación Ejecutiva de la 1.ª Zona de Arcos don José Espinosa de los Monteros.

### Toma de posesión

El nuevo Gobernador civil de Zamora participa al de esta provincia haberse posesionado de dicho cargo en el que se ofrece incondicionalmente.

### Certificación

La Alcaldía de Medina Sidonia al objeto de que surta sus efectos en las diligencias sobre apremios por cuota carcelarias, decretada contra el Ayuntamiento de Alcalá de los Gazules, remite al señor Gobernador civil certificado que acredita hallarse al corriente la Corporación de Medina Sidonia en el pago de su cuota.

### Velada

El Sr. Alcalde de Villaluenga del Rosario, solicita del Sr. Gobernador civil autorización para considerar como gastos los que ocasione la velada que en honor de la Patrona de dicho pueblo, la Santísima Virgen del Rosario se ha de celebrar.

**Comisión de Hacienda**

Ayer tarde se reunió en el Excelentísimo Ayuntamiento la Comisión municipal de Hacienda presidiéndola el primer teniente alcalde D. Francisco Cto et.

Se comenzó a estudiar el informe emitido por el Sr. Contador, D. Carlos García Pascual, referente a los medios para obtener recursos con que sustituir el impuesto sobre peaje y rodaje hoy suprimido.

**Fallecimiento**

Ha fallecido en Ciudad Real, la respetable señora D.<sup>a</sup> Felicitas Ruiz del Valle, viuda de Arias, madre política del prestigioso jefe de policía en Cádiz don Agapito Fernández.

A la familia doliente, entre ellos el Sr. Fernández, enviamos la expresión de nuestro más sincero pesar, por pérdida tan lamentable.

**Alcalde**

Llegó ayer a Cádiz el Alcalde de Alcalá del Valle, D. Bartolomé Gavián.

**Gobernador**

Marchó a Jerez y desde esta población seguirá para Madrid, el nuevo Gobernador civil de Gerona, Excmo. Sr. Conde de Casa Segovia.

Le acompaña, su bella hija Gertrudis, ilustre escritora.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Montserrat», llegó el miércoles 12 a New-York.

El «Fernando Poo», llegó el miércoles 12 a Gijón.

El «Antonio López», salió el martes 11 de Valencia para Málaga.

El «P. de Satrustegui», salió el lunes 10 de Montevideo para Buenos Aires.

El «M. L. Villaverde», llegó el martes 11 a Las Palmas.

**Buque apresado**

Pasajeros llegados ayer de Gibraltar, nos comunicaron que había llegado a la expresada plaza inglesa un buque mercante alemán, que conducía pertrechos de guerra.

**Suicidio**

En la casa núm. 7 de la calle de Arriero, se suicidó ayer Romualdo Díez García.

El casero de la expresada casa puso en conocimiento del cabo de la guardia municipal José Domínguez, que el citado Díez García todos los días acostumbra a levantarse temprano y como ayer no lo realizó así, llamaron a la puerta de su casa el casero, sin que tuviera respuesta alguna.

Como antes decimos, fué avisada la autoridad, la que abriendo un pestigo que tiene la puerta de dicha habitación, vió que Romualdo se encontraba tendido en la cama, al parecer cadáver y con la cara bañada en sangre.

Avisado el Juzgado, personóse en el lugar del suceso, franqueando la puerta y comprobándose entonces que se trataba de un suicidio.

Romualdo Díez, presentaba una herida por arma de fuego en la sien izquierda.

Se encontró en una mesa próxima al lecho unos 35 duros en monedas de dos y una peseta y una libreta del Banco de Cartagena de haber impuesto la suma que en la misma se detalla, así como dos cartas, una dirigida al señor juez de instrucción y otra a don Manuel Rey.

Esto, según versiones que recogimos, contaba el finado 60 años de edad y era natural de un pueblo de Castilla la Vieja.

El Juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito de Santa Rosalía.

**Trenes especiales**

Con motivo de la corrida de toros del domingo próximo se ha ordenado un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta y precios reducidos por trenes ordinarios y especiales, con los siguientes precios:

Jerez a Cádiz y regreso, 2.<sup>a</sup> clase 5 pesetas; 3.<sup>a</sup> idem 3 pesetas.

Puerto Santa María, 2.<sup>a</sup> clase 3.50; 3.<sup>a</sup> idem 2 pesetas.

Puerto Real, 2.<sup>a</sup> clase 2.50; 3.<sup>a</sup> clase 1.50 pesetas.

**Bibliografía**

Nos escriben de Madrid una noticia interesante, y que de confirmarse, tendría verdadera gravedad.

Según nuestro comunicante, el ministro de Hacienda, señor conde de Bugallal, al presentar en las Cortes el proyecto de monopolización de la sal, que tanto está dando que hablar, lo ha hecho de acuerdo con todas las Empresas de Bibliotecas cómicas de España confabuladas contra la Empresa editora de la Biblioteca «Para Todos».

Parece ser que esta publicación al público tomos por 20 céntimos, admirablemente presentados, con 64 páginas de texto «saladísimo», y como los demás editores no pueden hacer eso, han querido subir la sal para ver lo que hace entonces la Biblioteca «Para Todos».

Pero por lo visto, a éste le tiene sin cuidado ese proyecto, pues acaba de publicar su volumen 76, titulado «Chascarrillos amorosos» (segundo serie), y en el cual hace alarde de gracia en los 120 chascarrillos que el nuevo tomo contiene.

La Administración de esta Biblioteca está en la calle Velázquez, 67, donde deben dirigirse todos los hipocóndricos, seguros de que encontrarán remedio a su enfermedad.

## Por Telegrafo

Madrid, 12 (varias horas.)

### Política y políticos

**El Rey en San Sebastián**

A la llegada de S. M. el Rey a San Sebastián le esperaban en la estación las Reinas, las autoridades é inmenso gentío que le aclamó.

**Conferencia**

S. M. el Rey poco después de llegar a San Sebastián, estuvo conferenciando telefónicamente con el Ministro de la Gobernación.

**Las subsistencias**

Celebraron una larga conferencia el Alcalde de Madrid y el Sr. Ministro de la Gobernación.

En ella se trató de las subsistencias.

**Lo que dice Bugallal**

El Ministro Sr. Bugallal ha manifestado que el Gobierno será inquebrantable en lo de la exportación del arroz, prohibiéndolo en absoluto.

Agregó que no faltará el trigo en España y que está dispuesto a abrir las Aduanas para la libre importación.

### Varias noticias

**Loco de una impresión**

Dicen de Barcelona que a consecuencia de la impresión que recibió durante la inspección ocular realizada por el Juzgado en la casa del crimen en la calle San Ramón, se ha vuelto loco el guardia municipal Ramón García, que fué arrastrado por Nieves Domingo, para reconstituir la escena del asesinato de Ramón Sebastián.

**Huelga**

Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de chocolates de Valencia, pidiendo aumento de jornal.

### La guerra europea

En la región de Blamont los alemanes hicieron una tentativa contra las posiciones de Rogerviller y Hablinville.

La tentativa fracasó totalmente, pues los franceses, apoyados por las tropas belgas, cañonearon a los alemanes desde una población cercana.

Los ejércitos franco-belgas tomarán juntamente la ofensiva.

Una patrulla belga rechazó a un escuadrón de alemanes, haciéndoles 17 prisioneros.

En la antigua sinagoga de Amberes han sido hallados 3.000 fusiles alemanes.

Cuando las tropas germanas entraron en Lieja tomaron en rehenes a 17 notables de la ciudad, entre ellos al alcalde, al obispo y a un senador socialista.

El burgomaestre y el obispo fueron libertados condicionalmente.

Los restantes quedaron encerrados en una ciudadela.

En los fuertes de Lieja, que se mantienen sin rendirse y en perfecto estado, están refugiadas las guarniciones de la plaza.

Los invasores han anunciado que al menor intento de rebeldía de los habitantes de la ciudad fusilarán a los que tienen en rehenes.

Un convoy de alemanes expulsados de Lieja llegó anoche a Barchón, por el camino de Balanda.

Al pasar delante de Lieja se oyeron gritos de abajo el emperador Guillermo y Alemania.

Fuertes contingentes austriacos han atravesado el Gran Ducado de Baden para entrar en Alsacia y combatir al lado de los alemanes a las tropas francesas.

Se espera que en la frontera de Suiza se libren en breve importantes batallas.

Los alemanes refugiados en territorio holandés han declarado que estaban persuadidos que los que combatieron a las tropas alemanas en Lieja eran soldados franceses.

En la Cámara servia ha quedado entregado el mensaje del Trono.

El príncipe heredero servio ha marchado con su cuartel general para ponerse al frente de las tropas combatientes.

Después de evacuar la plaza de Mulhouse las tropas francesas obligadas por las alemanas, se registraron varios encuentros entre estas y aquellas, resultando muchas bajas por ambas partes.

Los alemanes entraron en Mulhouse, fortificando las posiciones que rodean a la población para defenderse de nuevos ataques.

Los franceses continúan dueños de las posiciones que ocuparon en la alta Alsacia.

Otras noticias recibidas dicen que las tropas alemanas que entraron en Lieja, continuaron con extraordinario vigor el ataque a los defensores de la ciudad, asegurándose que consiguieron la rendición de algunos de estos.

El cuerpo de ejército francés que ha llegado a Bélgica se ha puesto ya en contacto con las tropas belgas y se disponen a ejercer una acción común contra los germanos.

Se teme una gran batalla de un momento a otro.

Corren insistentes rumores de que el primer ministro inglés Mr. Asquith intentará por la vía diplomática la conciliación de las naciones beligerantes.

Se asegura que existen tirantez de relaciones entre Italia y Alemania.

Comunican, que a orillas del Waal, se ha celebrado un combate entre la caballería alemana y la belga, resultando estos rechazados con muchas bajas.

Al sudoeste de Rasibulle se ha verificado otro combate entre austriacos y rusos.

Estos rechazaron al enemigo, que sufrió grandes pérdidas.

Los rusos también rechazaron a los austriacos a la orilla del río Dniéster.

Los austriacos han tratado de pasar la frontera Septentrional de Servia.

Los serbios atacaronle con furia obligando al enemigo a retirarse después de que la artillería servia, causóles numerosas bajas.

Se dice que los alemanes acumulan fuerzas en la región belga de Gerolstein.

Los austriacos han sido derrotados en la ciudad servia de Luizza después de reñido combate.

Noticias transmitida desde Bruselas dicen, que los fuertes de Lieja siguen resistiéndose, al bombardeo de los alemanes.

La infantería alemana, que avanzó hacia uno de los fuertes que había cesado el fuego al llegar próximo al edificio fueron recibidos con varias descargas obligándoles a retirarse, no sin antes dejar en tierra numerosos muertos y heridos.

A consecuencia del bombardeo alemán, han sido derribadas muchas casas.

Sitúan a Lieja 120.000 alemanes.

Se asegura que fuerzas francesas y belgas han obligado al ejército alemán a retirarse de Luxemburgo.

Constantemente hay tiroteos en Artou, entre franceses y alemanes.

Por el ministerio de la Guerra francés se ha facilitado nota oficiosa.

En ella se dice que en Chateau, Dandu y Moncel, los alemanes intentaron atacar la avanzada francesa siendo rechazadas con pérdidas considerables.

En Margiennes fueron también atacados los franceses por los alemanes siendo éstos rechazados con numerosas bajas, habiéndosele destruido una batería y ocupándosele dos carros de municiones y tres ametralladoras.

En Lagarde, frontera franco-prusiana, también fueron rechazados los alemanes por fuerzas francesas.

Estas dieron una terrible carga a la bayoneta.

Termina la nota oficiosa expresando que los alemanes han intimado la rendición de la plaza de Longwy, negándose el jefe de la fuerza que custodia dicha plaza a ello.

Se ha comprobado la evacuación de Molhouse por los franceses.

## NOVENA

Solemnes y religiosos cultos que ante la augusta y adorable presencia de Jesús Sacramentado, celebra la Archicofradía de la Divina Pastora de esta ciudad a su amantísima Titular, en su capilla propia, en el presente año de 1914, los cuales consistirán en una solemne novena que dará principio el 14 de Agosto, a las siete de la noche, con S. D. M. manifiesto, cuyas pláticas están a cargo de los oradores siguientes:

Día 14.—El R. P. Rafael Cordón, S. J.

Días 15 y 20.—El presbítero señor don Francisco Bonassi, catedrático del Seminario.

Días 16 y 21.—El presbítero señor doctor don Manuel Berea, catedrático del Seminario.

Días 17 y 19.—El presbítero señor licenciado don José Sánchez Cañamaque, capellán de San Juan de Dios.

Día 18.—El presbítero señor doctor don Manuel Troitiño, catedrático del Seminario.

Día 22.—El presbítero señor don Felipe Bernal, capellán de las Hermanitas de los Pobres.

El día 15, a las diez de la mañana, se hará una solemne función en la que será panegirista el señor doctor don Calixto Rodríguez, presbítero, catedrático del Seminario.

El Jubileo Circular estará en la capilla los días 18, 19 y 20, en los que habrá Misa cantada a las siete y media.

Teniendo concedido la Archicofradía por la Silla Apostólica un Jubileo especial para la expresada festividad, que pueden ganar los cofrades y demás fieles que confesando y comulgando visitaren la expresada capilla desde la hora de vísperas del día 14 hasta el ocaso del sol del día 15, se previene que a las siete de la mañana de este último día habrá Misa rezada en la que se dará la Sagrada Comunión a las personas que se presenten a recibirla.

Sol y Luna  
Sale el Sol a las 5:06. Pónese a las 7:45.  
Sale la Luna a las 8:41 m. Pónese a las 2:03 t.